



# FLASH INFOS

Acq, Agnez-les-Duisans, Duisans, Ecoivres, Ecurie, Etrun, Gouves, Habarcq, Haute Avesnes, Marœuil, Montenescourt, Mont Saint Eloi, Neuville Saint Vaast, Thélus, Villers-au-Bois.

## Raviver la flamme de l'espérance

Décembre est le dernier mois de l'année civile. En rappel, le pape François a consacré l'année 2024 à l'année de la prière en préparation de l'année jubilaire 2025. Le jubilé est un événement très important dans la vie de l'Église Catholique. Célébré tous les vingt-cinq ans, le jubilé est un moment de grâce, de pardon, de réconciliation, et de renouveau spirituel. Ce jubilé ou Année Sainte de 2025 s'ouvrira à Noël et s'étendra sur une année. Cette Année Sainte aura pour thème : « Pèlerins de l'espérance, sur le chemin de la paix ».

Par ce thème, le Saint Père, nous lance un appel pressant : raviver l'espérance dans un monde en proie à de crises de tout acabit. Oui, « l'espérance est un don et une tâche pour chaque chrétien » nous dit le pape François. Un don parce que c'est Dieu qui l'offre et une tâche en ce sens que le chrétien est invité à rester fidèle au don reçu, à le cultiver et à le mettre à profit pour le bien de toute la communauté.

Chers paroissiens et paroissiennes, c'est le Christ qui fonde notre espérance, et il est le modèle parfait de celui qui a espéré contre toute espérance. Avec lui, nous découvrons que celui qui veut aller de l'avant doit pouvoir s'enraciner dans l'espérance et faire de cette espérance sa ligne de conduite. Ainsi, pour développer en nous cette vertu, nous avons besoin de nous laisser guider par la Parole de Dieu, la prière et les enseignements magistériels. La plate-forme « Théophile », proposée par le diocèse, est là pour nous y aider. C'est pourquoi durant ce temps de l'Avent qui commence, nous sommes invités à participer à 3 rencontres, d'une heure chacune, pour nous retrouver en petits groupes à la salle St-Pierre de Marœuil, et enrichir ensemble notre lecture de l'évangile du dimanche suivant et prendre connaissance d'un extrait de la Bulle d'indiction du Jubilé délivrée par le pape François sur le thème de l'espérance.

En route vers le Jubilé de 2025, soyons des porteurs d'espérance et des artisans de paix.

**Père Appolinaire**

## Calendrier des messes et des célébrations – Décembre 2024

DATE	HEURE		LIEU
<b>Dimanche 1</b>	<b>11h00</b> <b>10h30</b>	Messe ; <b>1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent</b> <i>Messe avec les Fraternités de Charles de Foucauld</i>	<b>Marœuil</b> <b>Thélus</b>
Mardi 3	18h30	Messe	Montenescourt
Jeudi 5	18h30	Messe ; <b>Saint Nicolas</b> , fête patronale anticipée	Étrun
Vendredi 6	<b>18h30-19h30</b>	<b>Découverte de la plateforme de formation <i>Théophile</i></b> Avent 2024 : 1 <sup>ère</sup> formation sur le thème de l' <b>espérance</b>	<b>Marœuil</b> - Salle Saint Pierre
<b>Samedi 7</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Écoivres</b>
<b>Dimanche 8</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 2<sup>e</sup> dimanche de l'Avent</b>	<b>Marœuil</b>
Mardi 10	11h00	Messe	MARPA - Neuville
Mercredi 11	16h00 18h30	<b>Temps de prière devant la Crèche</b> ( Familles des baptisés de 2024) Messe	Marœuil Acq
Jeudi 12	15h00	Messe des malades + Onction	Duisans
Vendredi 13	<b>18h30-19h30</b>  <b>10h45</b>	<b>Découverte de la plateforme de formation <i>Théophile</i></b> Avent 2024 : 2 <sup>e</sup> formation sur le thème de l' <b>espérance</b> <b>Célébration de Noël pour l'école Sainte Marie</b>	<b>Marœuil</b> - Salle Saint Pierre <b>Duisans</b>
<b>Samedi 14</b>	17h30 18h30	<i>Visite de la Crèche et bénédiction de la layette</i> <b>Messe dominicale anticipée ; Sainte Barbe</b> (fête patronale différée des Sapeurs-pompiers & messe pour leurs défunts)	Agnez-les-Duisans <b>Duisans</b>
<b>Dimanche 15</b>	<b>11h00</b>  <b>12h30</b>	<b>Messe des familles</b> (remise des Évangiles aux CE2) ; <b>3<sup>e</sup> dimanche de l'Avent</b> <b>Baptêmes</b>	<b>Marœuil</b>  <b>Marœuil</b>
Mardi 17	<b>17h00</b> 18h30	<b>Célébration de Noël pour l'école Sainte Jeanne d'Arc</b> Messe	<b>Neuville St Vaast</b> Mont-St-Éloi
Mercredi 18	18h30	Messe	Haute-Avesnes
Jeudi 19	<b>18h30 -19h30</b>	<b>Découverte de la plateforme de formation <i>Théophile</i></b> Avent 2024 : 3 <sup>e</sup> formation sur le thème de l' <b>espérance</b>	<b>Marœuil</b> - Salle Saint Pierre
Vendredi 20	10h30 18h30	<b>Célébration de Noël pour l'école Sainte Bertille</b> <b>Célébration du Pardon</b> (Possibilité de confessions individuelles )	<b>Marœuil</b>
<b>Samedi 21</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée ;</b>	<b>Agnez-les-Duisans</b>
<b>Dimanche 22</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; 4<sup>e</sup> dimanche de l'Avent</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Mardi 24</b>	<b>19h00</b>	<b>Messe ; Veillée de Noël</b>	<b>Neuville St Vaast</b>
<b>Mercredi 25</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; Noël</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Samedi 28</b>	<b>18h30</b>	<b>Messe dominicale anticipée</b>	<b>Écurie</b>
<b>Dimanche 29</b>	<b>11h00</b>	<b>Messe ; Sainte Famille de Nazareth</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Lundi 30</b>	<b>18h30</b>	<b>Adoration eucharistique et prière pour la paix</b>	<b>Marœuil</b>
<b>Mercredi 1<sup>er</sup> JANVIER 2025</b>	10h30	Sainte Marie, Mère de Dieu – Solennité Journée mondiale de la Paix	<b>Marœuil</b>

**Intention de prière du pape François  
Pour le mois de décembre**

Prions pour que le jubilé qui s'ouvre nous renforce dans la foi, en nous aidant à reconnaître le Christ ressuscité au milieu de nos vies, et nous transforme en pèlerins de l'espérance chrétienne.



**Appels aux bonnes volontés !**



« Il y a plus de joie à donner qu'à recevoir » ( Ac 20,35)

Vous avez un petit peu de temps... un peu de temps... beaucoup de temps...

Venez donner de votre temps, de votre cœur, de votre enthousiasme, de vos talents au Seigneur au service de l'Église... Et vous trouverez la joie de donner et de recevoir !

Cet appel aux bonnes volontés concerne particulièrement les services suivants :

*L'accueil et le secrétariat paroissial ;  
L'équipe d'animation paroissiale (E.A.P) ;  
L'équipe chargée des funérailles et de l'accompagnement des familles en deuil ;  
Les équipes de préparation aux baptêmes et aux mariages ;  
La liturgie, les chants et la catéchèse ;  
Les servants d'autel et les lecteurs ;  
Le conseil paroissial des affaires économiques ;  
La communication et le site web  
La sacristie et la décoration florale ;  
Le service évangélique des malades ou pour tout autre service non énuméré ici.*

N'hésitez pas, rejoignez-nous pour le service d'évangélisation !



**Pour renforcer la communication !**

Un site WEB, propre à la paroisse Notre Dame des Tours a été créé. Nous comptons sur la contribution de tout un chacun pour son amélioration. Le site est accessible à l'adresse : [www.ndtours.fr](http://www.ndtours.fr)

N'hésitez pas à le consulter et à faire vos remarques et différentes propositions !

## Messe à Acq

Le samedi 9 novembre, l'église Saint Géry d'Acq a accueilli une messe marquée par la participation active des enfants de la commune inscrits au catéchisme. En présence de la communauté locale, ces jeunes fidèles ont pris part à la célébration avec enthousiasme, répondant aux questions du Père Appolinaire, qui avait préparé un moment interactif pour mieux les impliquer dans l'Évangile du jour.

Cette participation active a surtout permis aux jeunes catéchistes de mieux comprendre les rites et les significations profondes de la messe, tout en renforçant leur lien avec la communauté chrétienne.



La messe s'est achevée par : « je vous salue Marie » chanté devant la statue de la Vierge. Un grand moment pour toute la communauté.

Les parents et les membres de la paroisse ont salué cette initiative, qui a permis de vivre un moment de partage et d'apprentissage spirituel dans la simplicité et la convivialité. Pour les enfants, cette expérience fut l'occasion de se sentir pleinement intégrés à la vie de l'Église et de témoigner de leur foi.

Cette célébration, placée sous le signe de l'engagement et de la transmission de la foi, a été un beau moment de rencontre pour la communauté d'Acq, renforçant les liens entre les générations et nourrissant la vie chrétienne de chacun.

La messe du 9 novembre en l'église d'Acq restera un souvenir marquant pour les enfants du catéchisme. Ils attendent maintenant avec impatience la prochaine date pour participer davantage : la prière universelle, des chants ....

*Aurélie (catéchiste sur Acq)*

---

## Info de la *Petite enfance*



Célébration "Petite Enfance"

**"Noël... Quel cadeau !"**

Pour les enfants de 3 à 7 ans avec leur famille.  
Le samedi 21 décembre 2024 à 10h30 à l'église de Duisans.

Renseignements et invitation à recevoir :  
***celebrationpetiteenfance@gmail.com***  
afin de s'inscrire d'ici le 17 décembre.



## Fête patronale de Gouves

Le 7 novembre, Gouves a célébré par anticipation la fête de Saint Maclou, son saint protecteur. Découvrons ensemble la vie de ce saint !



**Saint Maclou**, ou Malo, ou Maclovius, est né le 27 mars 487 à Glamorgan au pays de Galles. Malo fut désigné comme évêque d'Alet en 590.

Elève de Saint Brendan de Lancarvan, il voulut quitter son pays. Après sept années de navigation, il débarqua en Armorique sur l'îlot d'Aaron. Après une expérience d'une vie érémitique partagée avec Saint Aaron à l'emplacement de Saint Malo en face de la cité d'Alet aujourd'hui Saint Servan commune rattachée à Saint Malo.

Il évangélisa les habitants de la ville voisine d'Alet, et après plusieurs miracles dans la région à Corseul ancien chef-lieu de la cité antique des Coriosolites.

Mais ses rigueurs propres aux celtes occasionnèrent des conflits avec les Alétiens et le contraignirent à se réfugier auprès de l'Evêque Léonce de SAINTES et de s'installer à SAINTONGE. Il fonda un monastère dans la villa de Pardina à l'est de la ville appelé par la suite Saint-Macout. Rappelé à Alet pour lever l'excommunication qu'il avait fulminé contre ses ouailles, il se retira à nouveau à Saintonge ou il décède pieusement le 15 novembre vers 620 à Archingey aujourd'hui Saintonge.

Les habitants d'Alet voulurent avoir les restes de leur Evêque et, à deux reprises, envoyèrent des émissaires pour voler ses reliques. À la fin du IXème siècle, son corps fut installé dans l'île d'Aaron qui prendra par la suite le nom de Saint Malo ; tandis qu'Alet s'appellera Saint Servan. Ses reliques furent emmenées à Paris, puis à Montreuil sur mer aux moments des invasions normandes, à Saint Maclou de Pontoise, à Saint Maclou de Moisselles près d'Enghien Les Bains et à Saint Maclou de Rouen. Il est Honoré dans vingt-six diocèses de France. Gouves n'est pas la seule église du diocèse à porter ce vocable de Saint Maclou. Il y en a trois autres, Bully les Mines, Manin et Rebecques. On le prie pour la guérison des enfants et il est populaire tant dans la Flandre belge qu'aux Pays-Bas.

Saint-Maclou était un ecclésiastique du VIIème siècle qui aurait fait beaucoup pour les maladies de la peau. Un certain pouvoir de guérir les infections de la peau aurait été reconnu à l'eau de la source Saint-Maclou.

La source Saint Maclou est située près de l'ancienne cressonnière, aujourd'hui laissée à l'abandon. À cet endroit qui regorge d'eau une multitude de sources jaillissent naturellement. Les eaux de Saint Maclou eurent jadis un renom : On les disait bienfaisantes pour les maladies de la peau qu'elles étaient capables de guérir. Un pèlerinage était organisé chaque année le jour de la Saint Maclou et, au début du siècle, 3 à 4000 personnes venaient honorer ce Saint maintenant oublié. Vraisemblablement une légende devait être à l'origine d'une telle dévotion envers Saint Maclou.

Légende aujourd'hui noyée dans l'eau de sa source.

La chapelle du XVIIIème siècle en pierres blanches serait dédiée à Saint-Maclou.

*Hugues LIENARD*

## Messe du 11 novembre

Le lundi 11 novembre, à Agnez-lez-Duisans, a été célébrée la fête de la Saint-Martin



pour les clochers de la paroisse portant le nom de ce saint patron : Écoivres, Habarcq et Agnez-lès-Duisans.

En cette journée de recueillement pour les millions de morts de la Grande-Guerre et pour tous ceux, militaires et civils, morts pour la France dans les conflits actuels et passés, les anciens combattants avaient été associés à cette messe.

Ainsi, sous les voûtes de l'église, aux côtés des paroissiens, avaient pris place des élus, des membres de l'association locale des anciens combattants et des Gardes d'honneur de Notre-Dame de Lorette.

« Si ton frère a commis un péché, fais-lui de vifs reproches, et, s'il se repent, pardonne-lui... » saint Luc (17,1-6). Dans son homélie, le Père Appolinaire a beaucoup insisté sur l'enseignement de l'Évangile du jour, le pardon : pardonner au sein des familles, c'est d'une certaine façon participer à la construction de la paix.

Maryse CAILLAT

---

## Des dépliants à consulter et à retrouver dans nos églises !





## **Ils nous ont quittés...**



- ★ Mme Sylvette Mans, 83 ans, Funérailles le 31 octobre à Duisans.
- ★ Mme Marie Madeleine LEGAY, 87 ans, Funérailles le 04 novembre à Neuville Saint Vaast.
- ★ Mme Paulette ALEXANDRE, 87 ans, Funérailles le 05 novembre à Villers-au-Bois.
- ★ Mr. Frederic SCHULTZ, 92 ans, Funérailles le 06 novembre à Acq.
- ★ Mr. Bernard VERDIERE, 75 ans, Funérailles le 12 novembre à Thélus.
- ★ Mme Violette LETOMBE, 95 ans, Funérailles le 14 novembre à Thélus.
- ★ Mr. Robert HAUTECOEUR, 103 ans, Funérailles le 15 novembre à Neuville Saint Vaast.
- ★ Mr. Jean-Paul LEGAY, 81 ans, Funérailles le 28 novembre à Neuville Saint Vaast.

**Que brille sur eux, la lumière de la Résurrection ! Amen**